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E5_85_B3_E6_9D_91_E7_c107_336999.htm 华声报消息：中关

村科技园区与日本关西文化学术研究都市推进机构合作研讨

会于2006年4月19日在有“京阪奈”之称的关西文化学术研究

都市成功举办。本次研讨会是在2005年11月以关西学研都市

推进机构理事长立石义雄先生为团长的日方代表团首访中关

村科技园区，并签订的交流促进协议的基础上召开的。 据中

关村科技园区网站消息，“京阪奈”号称日本未来的新文化

首都，指的是跨越京都、大阪、奈良三个府县、苍翠富饶的

京阪奈丘陵地带，正在建设和完善的科学园“关西文化学术

研究都市”。“京阪奈”和东部的“筑波”(筑波研究学园都

市)被一起定位为日本国家级项目，并以“交流创新文化”、

“推进新学术研究”、“建设21世纪的试点模范都市”为理

念不断得以完善。“京阪奈”总面积约为15000公顷，有12个

文化学术研究地区分布其中，研究设施及大学80所左右。 论

坛期间中日双方针对文化背景上的共性和产业发展方面的诸

多差异，进行了深入分析。代表团中的政府代表、学者代表

和企业代表，分别介绍了中关村发展的全面情况、中关村与

“京阪奈”比较分析和中关村企业技术创新、发展等情况。

日方代表，包括松下、欧姆龙等著名企业的高层管理者，就

中国代表关心的话题讲了话。经过简单的交流，话题很快集

中在中小企业合作的有关具体问题上。中关村代表团的主要

企业家成员，大多曾留学于日本，学成后归国创业，如今已

取得了初步的成果。他们对日本的文化特点与企业状况，非



常了解，都分别从各自的行业角度分析了日本企业的现存优

势，又对近几年来日本中小企业在华投资行为中，日方操作

上的问题以及导致的部分企业的投资失败，作了分析并提出

中肯的建议。北京东盛和科贸有限公司董事长王怀东，尤其

以自己的亲身经历、具体项目，诠释了日本中小企业在华投

资的一些特殊难题。日本专家对中国企业家的建议，表示了

浓厚的兴趣，由此提出进一步加强交流的愿望。作为代表团

团长的夏颖奇副主任在总结发言时表示，回到北京后将向有

关部门建议，以多种方式加强与日本关西文化学术研究都市

的交流合作。两家科技园已初步敲定，将于2007年5月份在北

京中关村举办第二轮系列活动。 中国驻大阪总领事馆罗田广

总领事出席了论坛，并在论坛致词中对双方企业间合作寄以

热望。 代表团中的媒体成员，北京电视台和《投资北京》杂

志也表示，愿以媒体的方式搭建平台，以便中日双方的企业

家就双方合作更具体的话题进行交流。 论坛期间，代表团访

问了国际电气通信基础技术研究所(ATR)、OMRON(欧姆龙)

公司和三菱自动车岗崎工厂，并就关心的问题交换了意见。 

另外，中关村代表团还专程赴东京与百名留学生举行座谈，

介绍中关村科技园区发展的有关情况，受到了留学生的热烈
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